

EDITORIAL

Reflexiones sobre la investigación en Colombia

En los procesos de modernización de los estados cobra vital importancia el desarrollo del conocimiento a través de la investigación, este desarrollo ha permitido a los países industrializados encontrar el mecanismo para obtener el crecimiento económico, lo cual tiene como resultado el mejoramiento de la calidad de vida de sus habitantes.

Muchos podrían afirmar que seguramente la investigación en los países desarrollados es la consecuencia lógica de su poder económico. Sin embargo, lo que realmente ocurre es que el crecimiento logrado por estos países está directamente ligado a la importancia que el estado ha dado a la investigación.

Si bien es cierto que en nuestro país, con la creación de COLCIENCIAS se buscó fortalecer la investigación, los resultados, después de transcurridos más de treinta años, no han sido satisfactorios. Esto, probablemente debido a la falta de políticas de estado, en donde la educación, la ciencia y la tecnología se conviertan en prioridad nacional.

La universidad, dado que es en sus claustros donde se imparte conocimiento, debe asumir el papel de impulsora de la enseñanza. Igualmente, debe dar un viraje convirtiéndose así en generadora de conocimiento; esto se lograría incentivando el espíritu investigativo entre sus estudiantes, enseñándolos a asumir desafíos en los que se le intente dar respuestas a los problemas planteados. La universidad no debe continuar con las políticas obsoletas, en las que se le exige al estudiante, como única herramienta formadora, memorizar y aprender conceptos pre-establecidos.

Es necesidad primordial darle a la ciencia el lugar que merece como mecanismo propulsor del desarrollo. Ya es hora que nuestros científicos cuenten con el apoyo estatal, y se creen los mecanismos para la aplicación, en la comunidad, de los resultados obtenidos en las investigaciones.

Es importante que los dirigentes y quienes tenemos a cargo el papel de educadores y formadores de profesionales, entendamos que el desarrollo que nos ha sido esquivo durante tantos años, solamente se logrará promoviendo la cultura de la investigación. Además, se requiere entre otras acciones, invertir en la ciencia como mecanismo generador de soluciones.

Robin Alonso Rada Escobar, MD
Internista Neumólogo
Hospital Militar Central
Bogotá, Colombia